
Baptêmes Solène et Elodie BARD,
12 juillet 2009, Annecy

Texte biblique : 
Matthieu 7, v. 24 à 27.

J'ai choisi de partager avec vous ce matin ce texte de l'évangile de Matthieu, puisque 
ce sont les paroles d'un des chants que Solène et Elodie ont choisi pour leur baptême.

Jésus au début de son ministère, c'est-à-dire de sa venue sur terre pour annoncer la 
Parole  d'amour  de  Dieu,  entame un long discours  sur  « qu'est-ce  que  c'est  d'être 
chrétien, de suivre Jésus ? » On appelle ce discours « le sermon sur la montagne » car 
Jésus parle à ses disciples, ses amis, et aussi à beaucoup de personnes, et il se place 
en haut d'une montagne, nous dit la Bible.
Notre petite histoire sur les maisons est la dernière de ce grand discours.
Elle est donc courte mais très très importante puisqu'elle conclut beaucoup d'autres 
paroles.

Avant d'entrer dans ces 2 maisons, celle du fou et celle du sage,  je reviens sur le but 
de la venue de Jésus parmi nous. 
Je disais tout à l'heure « pour annoncer l'amour de Dieu pour tous ». Et cela est bien 
le fondement du baptême d'enfants, confesser que oui mon enfant est déjà aimé par 
Dieu même si lui ne le sait  pas encore. Alors quand il s'agit de bébés on ne leur 
demande pas leur avis, mais là avec vous Solène et Elodie je vous l'ai demandé.
Vous en avez beaucoup parlé avec maman et papa, et vous étiez bien sûr d'accord 
avec la démarche. Je vous ai donné des petits livres qui expliquent le baptême, et 
quand est venu pour vous le moment de répondre à la question : « Dieu t'aime, es-tu 
d'accord avec cela ? », Elodie tu as dit oui je suis d'accord, Dieu m'aime. Pour toi 
Solène, d'abord tu as dit « je ne sais pas », et après « oui ! »
Ce n'est pas facile en effet de répondre à une telle question, que dirions-nous nous 
adultes ? Ce qui est extraordinaire avec les enfants jeunes c'est qu'ils disent librement 
ce qu'ils pensent ! Et c'est justement ce que Dieu veut de nous, des femmes et des 
hommes libres qui puissions dire aussi parfois dans nos vies de chrétiens « je ne sais 
pas ».
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On pourrait ajouter avec nos considérations théologiques savantes, qu'il ne s'agit pas 
de savoir mais de croire, oui c'est vrai, mais pour Solène il y a eu un « je ne sais 
pas ».  Et  il  y  en  a  pour  nous  tous  dans  nos  vies,  dans  nos  tourbillons  et  nos 
hésitations, il y a des « je ne sais pas, je ne suis pas sûre d'être sur la bonne voie, ou 
même je me sens perdu ».

Et la bonne nouvelle de Jésus-Christ, celle qu'il est venu annoncer sur la terre, est que 
notre Père nous aime d'abord pour rien, sans rien attendre de nous, même pas une 
réponse, et même et surtout quand nous ne savons pas.
Et c'est cela le baptême des enfants, dire l'amour de Dieu gratuitement.

Alors bien sûr, dans vos familles, Sylvie et Cédric, où vous avez tous les deux été 
élevés dans la foi chrétienne, c'était important pour vous de continuer à transmettre 
cet héritage.
Solène va à l'école biblique et s'y plaît beaucoup, Elodie tu t'es moins plue avec les 
plus  petits,  l'année  prochaine  tu  rejoindras  les  plus  grands.  Vos  monitrices  et 
moniteur vous parlent de cette bonne nouvelle, l'église vous entoure.
Vous avez toutes les deux des marraines,  des parrains,  des oncles et tantes et des 
grands-parents qui vous conduiront aussi sur ce chemin de la foi. 
Pour vous aussi Sylvie c'était important de pourvoir tisser des relations privilégiées 
avec marraines et parrains.

Tout un environnement donc pour toutes les deux Solène et Elodie qui vous portera 
sur les chemins de vos vies. Quant à la foi profonde en vos coeurs, celle qui un jour 
peut-être vous permettra de confesser que Jésus-Christ est votre Seigneur, cette foi là, 
seul Dieu en Jésus-Christ vous la donnera à chacune au moment voulu.

Autre chose que Solène et Elodie nous apprenne ce matin c'est qu'il est bon de poser 
des questions et de chercher.
Solène tu as posé des questions suite à la lecture du petit livre : pourquoi on met de 
l'eau sur la tête pour le baptême ? pourquoi on dit au nom du Père, du Fils et du St-
Esprit ?... » et nous en avons parlé ensemble.
Avec cette foi qui nous anime, nous sommes appelés à questionner, à toujours être 
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sur un chemin, jamais arrivé.  C'est aussi note culture protestante qui veut cela, et 
Jésus lui-même questionnait sans arrêt ceux qu'il rencontrait.  Jésus nous appelle à 
rester vivant c'est-à-dire en questions, en chemin. La foi  se construit tous les jours, 
elle est un chemin. 

Avec ce thème de la construction,  la boucle est  bouclée, nous revenons sur notre 
histoire des 2 maisons, notre point de départ : Jésus nous dit que dans nos vies, nos 
chemins et nos questions, notre maison, notre coeur, doit être en Jésus-Christ.
Etre en Christ n'empêchera pas le vent de souffler ni la pluie de tomber dans nos vies, 
comme dans notre histoire, mais nous permettra d'y résister.
Construisons nos vies en Christ, Celui qui nous donne l'amour en abondance, Celui 
qui offre la vie éternelle à tous.

C'est notre prière ce matin pour Solène et Elodie :
Que vous puissiez jour après jour poser vos fondations en Christ. 
Continuez à questionner la vie, Dieu en Jésus-Christ vous aime, en marche ! 
Et nous, église, et vous familles et proches, soyons tous des témoins de lumière à 
leurs côtés pour éclairer leurs chemins d'enfants.
Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit !

Amen !

Pasteur Charlotte Gérard.
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